

# 校長着珍贵

黒部市立荻生小学校 文責:校長 寺島紀子 令和5年1月13日 第37号

### 3学期スタート! 引き続きよろしくお願いします

まずまずの穏やかな天気が続いています。学校はいよいよまとめの3 学期となりました。去る10日(火)の始業式は全校が体育館に集まっ ての始業式を行うことができました。併せて、北日本新聞社の新年小学 生作品コンクールの入賞者等の授賞(金賞の子が2名もいました。おめ でとうございます!)や、新しい転入生(4年生に1名。荻っ子は全校 ちょうど160名となりました)や教職員の紹介を行いました。

学校 HP でもお知らせしたとおり、始業式の 2 限目は校内書き初め大会でした。硬筆(1・2年生)は教室で、毛筆(3~6年生)は体育館で行いました。ひんやりとした会場でも半袖体操服で臨む子もおり、程よい緊張感の中で時間いっぱいベストを尽くそうとする子供たちの姿が素晴らしかったです。

児童の下校後は、教職員で校内審査を行いました。人数の規定から入賞者は限られますが、入賞できなかった作品についても、一つ一つの字の形や筆運びや勢い等、よいところを見付けながら皆で話し合いました。また各担任が「この子はかなり家で練習をしてきたようです」「この子は今日、納得のいくまで

書き続けていました」などと自級の子供のことを伝え合う様子が何だか嬉しく感じられました。教師の仕事はやはり一人一人の子供を見つめることから始まります。その基本に立ち返り、3 学期も学校の主役である子供の姿を見つめ、守り、育てる教職員チームでありたいと、心を新たにしました。

# 心も体もたくましく、3 学期を過ごしましょう

3学期始業式では「や・か・た」のうち、主に「たくましく」のことを話しました。早寝早起きとメディアコントロール(睡眠時間の確保)、適度な食事や運動等はコロナやインフルエンザ等の感染予防はもちろん健康な体づくりの常識です。また、失敗を恐れず思い切って挑戦するのは心のたくましさと言えるでしょう。まとめの3学期らしく、これまでやり残していることにリトライする強い心をもってほしいと思います。さらに、「真に強い人とは、(自分の力をふりかざす人ではなく)弱い人に優しくできる、思いやりのある人である」ということも話しました。心も体もたくましくなれるよう、できることから行動に移し、短い3

学期を充実したまとめの学期として今年度を締めくくってほしいと思います。

さっそく、校内を回ってみると、2年生の体育では短縄跳びの練習に励んでいました。新学期早々で終

を忘れた子も、エアー縄跳びで一生 懸命に跳んでいました。その調子! 明日からは忘れないでね。一方、あ おぞら級では漢字と計算の「チャレ ンジテスト」の練習問題に取り組ん でいました。合格点目指して何度で も練習をがんばって! くじけず前 向きに学習に取り組んでほしいです。



★この「校長室だより」のカラー版は本校のホームページをご覧ください。★ご意見、ご感想をお待ちしています。下に記入しご提出ください。

校長室だより第37号への感想

年 児童名

### 3 階トイレ、ついに完成! 1・2階トイレも急ピッチで工事中です

11月から始まっているトイレ工事ですが、先行して3階トイレが冬休み中に完成しました。早速、当 面は3~6年生のトイレとして使用しています。「ショッピングモールのトイレみたいにきれいで気持ち いい」「掃除もしやすい」と、子供たちに大好評です。一方、今週から1階の児童トイレと職員トイレが 工事のため新たに封鎖され、1・2年生は体育館のトイレを使用しています。

ランチルームへ の通路もかなり狭 くなりました。も うしばらくは我慢 と譲り合いの心で 協力して乗り切り





# -ズ「教室におじゃまします」 1/11(水)1年生活科の巻

3学期の1年生活科は「むかしあそび」の学習からスタートです。皆で2階の多 目的教室に移動して授業開始です。広田先生が「昔から伝わる遊びにはどんなもの があるかな」と聞くと、あやとり、かるた、お手玉、将棋、だるま落とし、・・・と、 たちまちいろいろな言葉が出てきました。この部屋に元々置いてあるこまやけん玉 を取り出してきて、そわそわしている子も数名。先生の説明を聞くのは苦手ですが 早く遊びたい!(学習したい?) やる気は満々のようです。終わりの時間と「仲良

く、いろいろな遊びを楽しんでみよう」という約束事を確認して、早速活動 を始めました。皆、それぞれのコーナーに思い思いに分かれました。

昔の遊びはどれも、シンプルながらそれなりの技術と工夫が必要な遊びば



かりでした。保育所や家庭でやったことのあ る遊びもいくつかあったようで、「私、保育 所の時、けん玉チャンピオンだったよ!」と

アピールする子 や、難しいコマ 回しも楽々とこ なす子がいまし た。また、自然

に友達の様子を見て、あるいは教えてもらいな がら、時には相談しながら楽しんでいる子もい

ました。小さい子供にとっては遊びこそ大事な勉強とも言いますが、まさに そのとおりだと感じる楽しい時間でした。広田先生は子供と一緒に楽しみな がら子供の様子をタブレットで撮影もしていました。時間いっぱい遊びを楽



しんだあとは、片付けも協力し て行っていました。









**おまけの < ひといごと >** 始業式で「たくましく」の話をした以上、自分自身も何か具体的な行動をしてみようかと、今週から毎朝テレビ体操をすることにしました。といってもまだ3、4日目ですが・・・。朝6時25分から10分間、NHKのEテレを見ながら取り組んでいます。おなじみのラジオ体操第1、第2、「みんなの体操」をベースに、曜日によって出演者や内容が少しずつ違うの ですね、初めて知りました。起きがけの身体はゴキゴキバキバキと固いのですが、それなりに運動すれば確かに気分も爽快です。 冬場は夕方のウォーキングもなかなかできないことが多いので、せめてこのテレビ体操をよい習慣にできればと思っています。

★この「校長室だより」のカラー版は本校のホームページをご覧ください。★ご意見、ご感想をお待ちしています。下に記入しご提出ください。